
Во Дворце детского и юношеского творчества состоялась встреча за 
«круглым столом», посвященная Дню местного самоуправления. В 
ней приняли участие лидеры школьного самоуправления, депутаты 
Молодежного совета, работники исполкома во главе с мэром 
Владимиром Удовиченко. Тема встречи -  «Актуальность принципов 
Европейской хартии местного самоуправления».



Познаем мир
«Круглый стол» организовал ис

полком Славутичского городского 
совета, отдел образования и город
ской методический кабинет поза
ботились, чтобы у участников были 
материалы об истории создания и 
работы Совета Европы, о вступле
нии Украины в СЕ, о содержании 
Хартии (основополагающего доку
мента о местном самоуправлении), 
материалы по развитию украинско
го законодательства в сфере фор
мирования системы регионального 
управления. Ведущая «круглого 
стола», методист городского мето
дического центра отдела образова
ния Елена Заставнюк дала основ
ные понятия об органах местного 
самоуправления. Завершая всту
пительное слово, она попросила 
мэра Владимира Удовиченко поде
литься своими мыслями на эту тему 
со всеми присутствующими в зале.

Владимир Удовиченко, высту
пая перед молодежью, привел 
пример высказывания древнего 
государственного деятеля Никколо 
Макиавелли в книге «Государь» о 
том, что перед историей надо сни
мать шляпу, а перед будущим за
катывать рукава, а также подчерк
нул, что надо уважать историю и ее 
события, уметь разбираться в них.

Он отметил, что знание историче
ских корней вопроса есть необхо
димая основа правильного подхо
да к его рассмотрению.

Далее мэр остановился на со
циально-экономических системах 
и рыночных отношениях. Приводя 
в пример расцвет Польши, он от
метил те факторы, которые помог
ли ей встать на стабильный путь 
развития и даже, находясь при
мерно на одинаковом с нами уров
не развития, обогнать Украину. А 
чем хуже наша Украина? К сожале
нию, в Украине, отмечает мэр, не 
выполняются принципы Евро
пейской хартии местного самоуп
равления, который заключается в 
обязанности местных властей обе
спечить управление и контроль 
над значительной частью публич
ных обещаний в интересах мест
ного населения и их реализацией. 
Мэр также отметил, что, к сожале
нию, в Украине полностью этот 
принцип не выполняется, но 
Славутич в некотором роде исклю
чение -  ведь здесь местное само
управление во многом соответ
ствует требованиям Европейской 
Хартии, хотя органы местного са
моуправления и не всегда и во 
всем находят понимание у выше
стоящих чиновников. У нас сегод

ня высчитывают 31 млн гривен на
логов, а мэр не может заплатить 
зарплату учителям, задерживает
ся заплата работникам ЧАЭС, а 
следовательно, нет поступлений с 
налогов в местный бюджет,

«Мы хотим, чтобы в Славутич 
пришли новые инвестиции, чтобы 
европейские страны оказали нам 
такую же помощь, как и Польше. -  
продолжил Владимир Удовиченко, 
-  Решение вопроса о подписании 
соглашения с Евро
союзом однозначно -  
это сделать надо, но 
при этом не теряя доб
рых отношений с 
Россией. Мы хотим 
жить лучше, мы хотим 
стать примером для 
наших славянских на
родов, примером рав
ноправного сотрудни
чества с Европейским 
Союзом».

Не мог не коснуться 
мэр и событий на 
Майдане в Киеве. То, 
что молодежь вышла 
под национальными 
флагами с требовани
ями -  хорошо, но то, 
что некоторые пыта
ются на этом нажить

себе политический капитал -  это 
плохо. Плохо, что некомпетент
ность правительства и присут
ствие каких-то провокационных 
сил приводит к недемократиче
ским последствиям (разгон мир
ной студенческой демонстрации, 
избиение молодежи, нападение и 
захват административных зданий).

Завершая свое выступление, 
мэр передал Молодежному совету 
подборку литературы о местном

самоуправлении, среди которых и 
«Абетка мэра», и вручил
Благодарности председателю 
Молодежного совета Евгении 
Румянцевой, членам Молодежного 
совета Игорю Хижковому,
Виктории Скрипке. Молодежь вру
чила мэру символ нового года -  
маленькую лошадку, сплетенную 
из ниток.

Вадим ИВКИН, 
фото автора


